

ORIENTE MEXIQUENSE...

# Zona de desastre

Mario López

**E**catepec, Méx.- El Ayuntamiento de Ecatepec solicitó que se declare zona de desastre al área de la Sierra de Guadalupe, donde más de 520 viviendas resultaron afectadas, ocho de las cuales no pueden ser habitadas, luego de la **romba** que cayó el viernes y que dejó miles de damnificados, y que es considerada por las propias autoridades locales como la más grave de su historia.

El alcalde **priísta Eruviel Avila Villegas** explicó que la petición se planteó de manera oficial al gobierno del Estado de México, para que éste la turne al gobierno federal y se autoricen recursos provenientes del Fondo Nacional de Desastres para ayudar a las familias que perdieron, en algunos casos, todo su patrimonio.

En tanto, **el presidente municipal de Tultitlán, Marco Antonio Calzada Arroyo, criticó al gobierno federal**, porque no ha enviado ayuda a pesar de que mil 600 casas de 16 comunidades en donde viven más de 13 mil residentes resultaron afectadas.

**"No sé qué espera el gobierno federal, yo creo que espera que haya muertos para que se presente"**, acusó.

El edil aseguró que el viernes pasado sólo acudieron a las comunidades 30 elementos del Ejército mexicano, pero estuvieron un momento y se retiraron.

Las autoridades de Coacalco también se quejaron del poco respaldo que han recibido del gobierno federal para atender la contingencia que afectó a más de 2 mil viviendas de 16 comunidades, en las cuales las calles desaparecieron por la fuerza de la

corriente que bajó de la Sierra de Guadalupe.

En cuestión de minutos una ola de metro y medio proveniente del río **Bocabarranca inundó la calle 109 de la colonia Carlos Hank González y anegó el estacionamiento de la Bodega Aurrerá**; al menos tres automóviles quedaron atrapados y cubiertos de **agua**, relató el comerciante **Porfirio Ramírez Díaz**.

**"Estaba lloviendo muy calmado, cuando de pronto, como a las 6 de la tarde, una ola de metro y medio se alzó desde el río y se alojó en el estacionamiento"**, dijo **Ramírez Díaz**, quien vio lo ocurrido desde su local de **agua** purificada.

Testigos de los hechos aseguran que rápidamente los usuarios del centro comercial subieron a sus autos, al ver que se llenaba el estacionamiento de **agua** pero **"al parecer no sacaron tres autos"**, pues sus dueños se dieron cuenta tarde de lo ocurrido, dijo **José Armenta, vecino del lugar**.

Una mujer de 74 años fue rescatada de morir ahogada, luego de que un auto cubrió el paso de las aguas **brincas del Río de las Flores (o Bocabarranca), en ampliación Santa Clara Coatitila**.

**La septuagenaria Isabel Huídobro Hinojosa** comentó que el pasado viernes estuvo a punto de morir ahogada si no hubiera sido por la oportuna intervención de sus dos hijas que la rescataron.

**Felipa Rodríguez Huítrón** narró que **"la lluvia** inició a las 15:00 horas. Pero a las 17:00 horas estábamos sacando el **agua** y les dijimos a los niños que subieran a la parte alta de la casa. De pronto un enorme oleaje nos empujó hacia dentro y nos cubrió parte del cuerpo.

Por su parte, **María Guadalupe comentó que su mamá se encontraba en uno de los cuartos de abajo, que se empezó a llenar de agua**. **"En menos de cinco minutos esto estaba cubierto"**.



Personas que sufrieron afectaciones exigen ayuda al gobierno.



Cientos de mexiquenses sufrieron considerables pérdidas por el agua que se "coló" en sus hogares.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 03.11.2009	Sección Estado de México	Página 32
---------------------	-----------------------------	--------------



Así quedaron algunos puentes de Ecatepec luego de caída la tromba.



El lodo y las aguas negras penetraron hasta en las cocinas de las casas.